

Discurso de Irma Argüello para el Lanzamiento del Informe de la Comisión Internacional sobre No-proliferación y Desarme Nuclear – ICNND en Buenos Aires, Argentina.

Bienvenida

Distinguidos asistentes, en nombre de la Fundación No-proliferación para la Seguridad Global y en el mío propio me sumo a las palabras del Embajador de Australia, John Richardson para darles la bienvenida a este evento de presentación en la Argentina del **Informe de la Comisión Internacional sobre No-proliferación y Desarme Nuclear – ICNND**.

La existencia de armas nucleares en el mundo no es un asunto exclusivo de los estados que las poseen, sino que atañe a la comunidad internacional en su conjunto.

Dada la dinámica global de hoy, ningún estado estaría exento de impactos devastadores si ocurriese un incidente con armas nucleares, más allá de donde tuviera lugar.

Mientras las armas nucleares sean percibidas como paradigma de poder, prestigio y status político, la amenaza nuclear seguirá entre nosotros y será difícil, si no imposible, que el mundo se libre de ella.

Por eso es necesario trabajar para cambiar el paradigma. Para poder avanzar, es importante aceptar que desarme y no-proliferación son partes integrales de un sistema de influencias recíprocas. Si los estados con armas nucleares (estén o no dentro del Tratado de no proliferación) no están dispuestos a aceptar la reducción de sus arsenales, es natural la resistencia de los que no las poseen a aceptar más restricciones a sus derechos. Superar ese dilema requiere redoblar esfuerzos para llegar a consensos globales de modo que ambos aspectos, desarme y no-proliferación, puedan avanzar juntos, con metas concretas, a la vez que se protege el derecho de cada nación a los usos pacíficos de la energía nuclear. Un test fundamental en este sentido será la conferencia de Revisión del TNP del próximo mayo.

En contrario de la creencia generalizada de que los Estados sin armas nucleares pueden hacer poco por promover el desarme progresivo hasta la eliminación de dichas armas, Australia y Japón han tomado la valiente iniciativa conjunta de jugar un rol activo en aunar voluntades y facilitar procesos de decisión mundiales, que permitan avanzar hacia tal objetivo, sin por ello desvalorizar los beneficios de la tecnología nuclear de uso civil.

El trabajo de la **Comisión Internacional sobre No-proliferación y Desarme Nuclear – ICNND**, promovida por ambos gobiernos, que ha logrado la convergencia de líderes de opinión y expertos provenientes de estados con y sin armas nucleares, es un ejemplo virtuoso de pluralidad, consulta y excelencia.

El Informe que hoy presentamos, contiene un conjunto de recomendaciones prácticas que, no me cabe duda, serán referencia imprescindible para las decisiones y acciones que se tomen de aquí en adelante, tanto en gobiernos, organizaciones multilaterales y organizaciones de la sociedad civil. Los invito a recorrerlo en detalle ya que encontrarán allí ideas innovadoras y propuestas concretas que abarcan las diferentes aristas del problema.

Sin embargo, queda mucho por hacer y el trabajo de la Comisión nos alienta a dar nuevos pasos.

La Fundación NPSGlobal hace llegar a los Gobiernos de Australia y Japón su felicitación y apoyo, a la vez que trabaja para que el esfuerzo de la Comisión no sea un hecho aislado y otras iniciativas de América Latina sumen sus aportes al objetivo común.

Muchas Gracias.